
2010 年 8 月 2 日 

2010年度第３回多摩デポ理事会 

 

１. 日 時：２０１０年８月２日（月） 午後６時３０分から 

２. 場 所：国分寺労政会館 第二会議室 

３. 議決権のある理事：8 名、出席理事：6 名 

出席者：齊藤誠一、座間直壯、田中ヒロ、平山惠三、矢崎省三、吉田徹 

 

４． 報告事項 

（１） 第１号議案 会員の動向について【報告】 

正会員 106 名、3 団体  賛助会員 42 名、2 団体（7/31 現在） 

会費納入状況 正：79名・団体（09 年度 2名含む） 賛助：30名・団体（09年度 1名含む） 

 

（２） 第２号議案 多摩デポブックレットの売上状況について【報告】 

1号（1,000部）：売り上げ 538 配布・寄贈 234 在庫 228 

2号（1,000部）：売り上げ 450 配布・寄贈 184 在庫 366 

3号（1,400部）：売り上げ 477 配布・寄贈 170 在庫 753 

 

（３） 第３号議案 第８回多摩デポ講座について【報告】 

日時：7月 9日（金）午後 6時 45分～  会場：国分寺労政会館  参加者：32名 

    演題：元アサヒタウンズ記者が語る 多摩を歩いて 37年半 

 ～ 街、人、暮らし、そして図書館 ～ 

講師：山田優子氏（元アサヒタウンズ記者）   

 

（４） 第４号議案 図書館資料の里親探しについて【報告】 

アサヒタウンズ資料 → 町田市：16冊 残りは立川市で調査中（全点引き受けの方向） 

 

（５） 第５号議案 市町村自治調査会「図書館の今後のあり方についての調査研究」について【報告】 

  ・関西の会社「株式会社 CDI」が受託、今年度中にまとめる。 

      → 多摩の各図書館が資料の保存についてしっかりとした理念を持って利用のための保

存を考え、その先に共同保存システムの構築を提言する内容を入れていく必要がある。 

 

（６） 第６号議案 都立図書館及び館長協議会の動きについて【報告】 

7/14  都立図書館主催館長連絡会開催 

① 2010年秋 都立多摩図書館除籍文学全集の「再活用」実施。島しょ優先、その後で各図書館に。 

② 多摩の館長協議会から「収集・保存について都立と区市町村立図書館との共同の検討の場」の

設置を提案、都立側で原案を作成提示することになった。 

③ 都立図書館が行った「各自治体の配送便と資料保存についてのアンケート調査」の結果が出た。 

④ 来年度の全国図書館大会が多摩地域で開催され、館長協議会が第 1 分科会公共図書館を担当す

る方向である。「共同保存」については別に分科会が設定される模様。 

 



５ 協議事項 

（７） 第７号議案 館長会会長との会合内容について【協議】 

7月 29日午前 10時  立川市中央図書館清水啓文館長訪問（理事長、事務局長） 

・新会長への挨拶、共同保存図書館の実現に向けた取り組みおよび都立多摩図書館の地域資料

処分問題等に関して館長会会長への申し入れを行った。 

・最後の１冊本の検索について、立川市図書館の閉架書庫にストックしてある資料の重複調査

（横断検索）を進める方向で、館長の了解を得た。 

 → ・多摩デポの今年度の事業として取り組み、実務レベルで話を詰めていく。 

   ・全部を請け負うのではなく可能な範囲で実施する。 

   ・昨年度の日野市に続きこの事業に取り組むことで、多摩地域全体の動きにつなげる。 

・どれだけ手伝えるかということよりも、多摩地域の図書館でも廃棄作業をきちんと丁寧に

やれてはいない実態に警鐘をならし、手順や作業のノウハウを提案していくことが重要。 

 

（８） 第８号議案 第９回多摩デポ講座（見学会）について【協議】 

・日 時  10 月 23日（土）予定 

・見学先  国文学研究資料館（立川市 土曜開館、日曜は閉館） 

 

（９） 第９号議案 多摩デポブックレット第４号の発行について【協議】 

・タイトル：現在
い ま

を生きる地域資料－利用する側・提供する側－ 

  (1)「公共図書館・地域資料供覧の空気 －全国の図書館を訪ねながらの感想と希望－」 

  (2)「小平市から発信する－地域資料サービスと資料保存」 

    ・ページ数：上記(1)を中心に、(2)は可能な限り縮小、若干の増ページに抑える。 

・発行予定：10 月下旬 

 

（10）第 10号議案 多摩デポ通信第 16号の発行について【協議】 

・ 9月末編集、10月初旬発行（多摩デポ講座のチラシ同封） 

・ 矢崎さん原稿、アサヒタウンズ関連、書庫訪問、その他（立川市 1冊本調査、ポスターセ

ッション等） 

 

（11）第 11号議案  市民活動資料センター基金について【協議】 

・ 多摩デポとしての関わりについて 

  → 資料保存の立場を同じくする団体として、「多摩デポ通信」に載せるなど、ＰＲの面

で協力していく。 

 

次回の理事会      １０月６日（水）午後６時半  国分寺労政会館第二和室 

次回の事務局会議     ９月４日（土）午後６時半  調布たづくり  


